

自立する母子家庭

そこには周囲の人々の協力が

すべての母子家庭が、こうした国や県等の対策にすがつてはいるわけではない。

男に負けない気力と、周囲の温かい協力で立派に自立した人も少くない。

牛使う勝氣も生るる吾の今を

友よ哀れと嘆き給ふな

とうたう岱明村の中川美津子さん。

拓地に入植して、ようやく成功の見通しをついた湯浦町の森内さん

いさをさ

七才)もその好例

森内さんは全国で珍しい母子家庭

の開拓地入植を強引にやつてのけ、今では陸

茶を一、茶を一、甘藷

のため収穫が殆んどなかつたり、屋

風を飛ばされ、壁をおとされたり。

「三回目の時は、やはり女手ではだめだ

と、ぐやや涙がこぼれました。」と云う。

その間親戚はもちろん、町の母子会や福

祉事務所、町役場からも登つてきて励ま

した。同じ開拓地の人々も、男手のない

森内さんをよく扶けて何かと面倒をみて

くれた。森内さんは見舞に来た母子会の

人々と記念に茶を植えつけた。

その茶を今年はじめて摘んでみた。

『茶つみ初め』は母子会長の福崎さん。

「その時は感激しましたよ。」と云つてそ

の茶をすくめてくれる。人々の温い愛

情がしみ込んだ様に舌に甘かつた。

長男の勝夫君(十五才)はいま鹿本の

伝農場で勉強している。その先生は

開拓地の當農方法を手紙に書いて、毎週

送つてくれる。

「周囲の人々の親切が身に沁みる。」と

感激している。又「子供の為に、基礎を

窓口を訪ねる親(母親が多い)は安易

な気持で、働きたいから子供を預つて呉

れと相談する。だが殆んどの親が、一年

後の引取りを約束しても、殆んどが相談

所へは寄つかない。果して親子の愛情が

あるのか疑いたくなる。そうである。そ

う親たちに限つて、相談所は子供を無

条件に預つてくれるところだと思つてい

るのだろう。

問題が起る前の話し合いを……★

右のような状況を傾向的にみて考えら

後をたたない不幸児……★

相談所で一時収容される子供は依然として多い……★
(写真は、宍戸所長や保母さんと一緒に遊ぶ収容児たち)

▼里親、職親の相談所で子供の問題について相談がさまざまな形で相談所に舞込んでくる。年間の取扱件数二六八六件(昨年度)月平均二二五件。それらを内容別みると一番多いのが触法行為の相談と不良行為の相談だ。これは警察や福祉事務所から経由してくるものだが、受付件数の半分以上をしめているのが注目される。

次に多いのが養護相談だ。以下教護、肢体不自由児、精薄児などの相談という順になつていて。

このように子供の問題について相談所で相談所に舞込んでくる。年間の取扱件数二六八六件(昨年度)月平均二二五件。それらを内容別みると一番多いのが触法行為の相談と不良行為の相談だ。これは警察や福祉事務所から経由してくるものだが、受付件数の半分以上をしめているのが注目される。

次に多いのが養護相談だ。以下教護、肢体不自由児、精薄児などの相談という順になつていて。

明るい環境で……★

保母さんはやさしい母親がおり……★

薄幸の子らに愛の手を……★

ひかり童園にみる子供たち

家庭の不和や、家庭環境悪で親の愛情から遠ざけられた子、親のない身な

し子、そういう子供たちのための児童福祉収容施設が今県下に三十一ヶ所ある。その中には、養護施設や乳児のための施設、盲ろうあ、虚弱児、肢体不自由児、そのための施設がそれぞれ設けられている。

それは、これから水俣市にある「ひかり童園」の現地の姿をこゝに紹介しながら、そこにみられる子供の問題や、施設の実状などについて触れてみることにしよう。

水俣市の山の手にある「ひかり童園」。こゝにも薄幸の子七十九名が温い眼に見まもられながら暮している。園長は堀田先生。とかく世間では「施設の子」という嫌な見方をする傾向もないではないがもはやそういう偏見は是正されねばならないのだ。

この童園の子たちはそれを書きするように明るくて素直だ。園長、指導員、保母たちはいわば親がわりの立場にあるが、子供たちはすつかり甘え切つて、日頃の生活態度も全く家庭的なのだ。幼児の十名をのぞいては、みな童園か

つくつておかなければ……という気持があるから、皆さん励ましに応えて頑張っているのです。」との言葉は、母子家庭ではこのほかにも、女手一つで立上った母は数限りない。そこには、いつも周囲の人々の温かい協力が集められている。又

母子会の光永さんも「父親がいない」と物語っている。周囲の人々の愛情が生活の大好きな支えとなつていて。このほかにも、女手一つで立上った母は沈みがちな家庭を盛り立ててきた事も見逃せない。

母子会連盟の光永さんも「父親がいない」という事で、家庭に空虚な雰囲気を感じておかなれば……という気持があるから、皆さん励ましに応えて頑張っているのです。」との言葉は、母子家庭では

母親自身の気丈夫さと明朗さが、ともすれば沈みがちな家庭を盛り立ててきた事も見逃せない。

母子会連盟の光永さんも「父親がいない」という事で、家庭に空虚な雰囲気を感じておかなれば……という気持があるから、皆さん励ましに応えて頑張っている。

母子家庭の問題はまだ尽きない。周囲の人々との関係、生活、内職、教育、進学、再婚等々……今日もまた、多くの悩みを抱えていることとも忘れてはならない。ではここで、その子供達にも目を転じてみよう。